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Дорожный ремонт

Работы ведутся уже на восьми объек-
тах. По плану в этом году в област-

ном центре должны отремонтировать 
21 объект. Торги уже состоялись. 

6 июля рабочие ООО «Двин» присту-
пили к ремонту тротуаров на ул. Турге-
нева.

Работы ведутся в рамках ведомствен-
ной целевой программы «Ремонт и 

содержание объектов улично-дорожной 
сети города Орла на 2017-2019 годы».

Согласно условиям муниципального 
контракта, на ул. Тургенева (участке от 
ул. Лескова до ул. Брестской) предстоит 
уложить асфальт на 1210 кв. м тротуа-
ров, плитку — на 1225 кв. м, установить 
бордюрный камень (199 п.м). По данным 
заказчика МКУ «УКХ г. Орла», на сегод-
ня рабочие уложили 400 кв. м асфальта 

и 250 кв. м плитки. Также запланирован 
ремонт дорожного покрытия — предсто-
ит уложить 16,3 тыс. кв. м щебеночно-
мастичного асфальтобетона.

Согласно календарному графику ре-
монта объектов улично-дорожной сети 
города Орла в 2017 году, представленно-
му МКУ «УКХ г. Орла», работы должны 
быть завершены до 6 августа (если по-
зволят погодные условия).

На этой неделе в Орле приступили к ремонту дорог
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Тему обсуждали 4 июля на очередном рабочем совещании 
в администрации областного центра.

Обязанности главы администрации Орла исполняет 

455 млн рублей налогов 
перечислили сельхоз-

предприятия региона 
в 1 квартале 2017 года.

Как сообщает пресс-служба ад-

министрации Орловской области, за 

прошлый год поступление налогов в 

региональный бюджет от предприя-

тий АПК превысило 2,1 млрд рублей, 

что на 24,3 % больше, чем в 2015 году.

В основном это было обусловлено 

ростом заработной платы аграриев и 

отменой льгот по налогу на имуще-

ство организаций. 

5,8 млн рублей будет на-
правлено в этом году на 

благоустройство Болхова.

1,9 млн рублей пойдет на благоу-

стройство общественных территорий, 

3,9 млн рублей — на приведение в 

порядок дворов. Будут отремонтиро-

ваны больничный парк Болхова и 12 

территорий многоквартирных домов. 

Подрядчики уже приступили к вы-

полнению работ на каждом объекте. 

Во Мценске определились с 
объектами, которые вой-

дут в программу «Формиро-
вание комфортной городской 

среды» в 2017 году.

Это 11 дворовых территорий, одна 

общественная территория, тротуар 

на улице Машиностроителей и сквер 

«Вечный огонь». Решения по вклю-

чению в программу определенных 

объектов принимались на основе 

предложений амчан. Торги уже за-

вершены, компании-подрядчики 

определились.

Брянские поисковики об-
наружили останки бойца 

Красной Армии, рожденного в 
городе Ливны. 

Как сообщает «Ливенская газета», 

участниками поисковых отрядов в 

Жуковском районе Брянской области 

в разбитом пулеметном гнезде были 

обнаружены останки четырех чело-

век, в том числе лейтенанта Дмитрия 

Ильича Шарыкина. Он был призван 

Ливенским РВК, служил в 258-й 

стрелковой дивизии. Погиб 5 сентя-

бря 1941 года. Оказалось, что в Лив-

нах живут две внучки, три правнучки 

и пятеро праправнуков лейтенанта 

Шарыкина.

25,2 млн рублей господ-
держки получат на-

чинающие орловские фермеры 
в 2017 году.

По итогам проведенных конкурсов 

13 фермеров уже получили 21 млн 

рублей.

Основное направление использо-

вания грантов – растениеводство, в 

том числе проекты по выращиванию 

шампиньонов, чеснока и саженцев 

плодовых культур. За счет финансо-

вой помощи аграриями будет созда-

но не менее 28 постоянных рабочих 

мест, а также обеспечен прирост 

продукции.

Александр Муромский 
До момента назначения нового сити-менеджера его 
обязанности исполняет Александр Муромский, первый за-
меститель главы администрации областного центра.

22 июня депутаты горсовета Орла согласовали досрочное увольнение по 

собственному желанию прежнего главы администрации Андрея Усикова, 

который проработал на этом посту с осени 2015 года. 

На сессии горсовета был также объявлен конкурс на замещение вакант-

ной должности нового главы администрации, который должен состояться 

21 июля. 

В Орле приступили 
к ремонту дорог

С подрядчиками 
определились

Как сообщил началь-
ник УКХ Орла Дмитрий 
Зуев, по плану в этом 

году должны отремонти-

ровать 21 объект, торги 

уже состоялись. Подряд-

чиками стали: ООО «Не-

рудстрой», ООО «Двин», 

ООО «АМСтрой», ООО 

«ДорСтройТехСервис». 

На этой неделе к рабо-

там приступили уже на 8 

объектах. Это улицы По-

лесская (от ул. Октябрь-

ской до ул. Матросова), 

Генерала Родина (от ул. 

Мостовой до ул. Веселой), 

участок от ул. Полесской 

до Наугорского шоссе, 

улица Лескова (от пло-

щади Жукова до ул. Пи-

онерской), участок от ул. 

Лескова до ул. Брестской, 

набережная Дубровин-

ского (от ул. Степана Раз-

ина до ул. Новосильской), 

Наугорское шоссе, при-

мыкание от Московского 

шоссе до лицея № 22 и 

тротуары по Болховскому 

шоссе.

Проблемный 
мост

В ходе рабочего со-

вещания возник вопрос 

Лужковского моста. Жи-

тели жалуются на его со-

стояние: не справляется с 

потоками воды ливневка, 

на покрытии – глубокие 

ямы. 

– В Орле нет хуже до-

рожного участка, чем 

Лужковский мост. Не-

обходимо пересмотреть 

график ремонтных работ 

и включить его в раздел 

первоочередных, – про-

комментировал ситуа-

цию и. о. главы админи-
страции Орла Александр 
Муромский.

Дмитрий Зуев сооб-

щил, что график будет 

пересмотрен и к ремонту 

моста приступят в бли-

жайшее время.

Кроме того, Александр 

Муромский подчеркнул, 

что все дорожные рабо-

ты должны проводиться 

в соответствии с норма-

тивами, а сотрудники 

администрации и ответ-

ственные лица должны 

следить за ходом ремонта 

круглосуточно. 

Всего в этом году пла-

нируется отремонтиро-

вать 170,7 тысячи квадрат-

ных метров дорожного 

покрытия на общую сум-

му 123,2 млн рублей. Из 

них средства Дорожного 

фонда Орловской области 

– 122 млн рублей, сред-

ства бюджета города Орла 

– 1,2 млн рублей. 

Вероника 
ИКОННИКОВА
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УВЕДОМЛЕНИЕ

В среду, 12 июля, в 10.00 
в малом зале администрации 
города Орла (ул. Пролетар-
ская гора, 1) состоится внео-
чередное двадцать седьмое 
заседание Орловского город-
ского Совета народных депу-
татов пятого созыва. 

Накопления 
мусора не 
допустят

На рабочем совещании в адми-
нистрации Орла 4 июля обсу-

дили ход вывоза мусора с городских 
территорий. 

Главы территориальных управле-

ний по районам города сообщили, 

что в целом вывоз мусора проходит 

согласно графику. Один из подряд-

чиков, компания «ЭкоТек», прово-

дит работы своевременно, без сбоев. 

Вместе с тем, отмечались огрехи при 

уборке территорий, прилегающих к 

контейнерным площадкам. 

И. о. главы администрации города 

Александр Муромский поручил МКУ 

«УКХ» проконтролировать ситуа-

цию, при приемке работ учитывать и 

качество уборки. 

МУП «Спецавтобаза по санитар-

ной очистке» допустила определен-

ные срывы в работе по вывозу мусора, 

связанные с временной нехваткой 

ГСМ для спецтехники. Замглавы 

администрации Артем Митасов 

обещал, что до конца недели «Спец-

автобазе» будет перечислено 7 млн 

рублей кредиторской задолженности. 

С учетом этого обстоятельства му-

ниципалы заверили, что не допустят 

накопления мусора на площадках. 

Александр СЕМЕНОВ

Спасательные лестницы 
на набережных Орла стали заметны 

Луший детский 
сад

Детские сады Орла стали победи-
телями и призерами областного 

конкурса.

Победителей и призеров областно-

го конкурса организаций дошколь-

ного образования «Детский сад года» 

определяли в двух номинациях: 

«Городской детский сад» и «Сельский 

детский сад».

Лучшим городским дошкольным 

учреждением стал орловский центр 

развития ребенка – детский сад 

№ 68 «Айболит». Второе место за-

воевал орловский центр развития 

ребенка – детский сад № 86.

 

Подведены итоги ежегодного городского конкурса «Лицо города — 2017». Конкурс, 
проходивший в Орле уже в 11-й раз, приурочен к Дню города.  Он проводился  в девя-
ти номинациях.

Спасательные лестницы, ведущие из воды на новые набережные рек Оки и Орлика, 
стали более заметны – их покрасили в белый цвет.

Набережные были возведены 
к 450-летию города, однако 

при строительстве не были пред-
усмотрены выходы из воды, – 
возвращается к истории вопроса 
региональное  отделение ОНФ в 
Орловской области.

В 2016 году Общероссийский на-

родный фронт поставил перед мест-

ными властями эту проблему.

В итоге через каждые 250 метров 

на набережных были установлены 

спасательные лестницы. Однако 

они сливались с цветом парапетов 

набережных и увидеть их было 

сложно. 

– Покраска мест крепления 

спасательных лестниц в белый цвет 

позволит человеку, оказавшемуся в 

воде, быстрее заметить ее и вы-

браться из воды, – подчеркнула 

эксперт ОНФ в Орловской области 

Ирина Патронова.

Лица города названы

Конкурсная комиссия 
приняла решение 

присвоить звание «Лицо 
города — 2017»:
 • в номинации «При-

звание» – Татьяне За-
харовой, заместителю 

директора по научно- ме-

тодической работе Ин-

формационно-методиче-

ского центра  Орла;

• в номинации «Слу-

жить России» – полков-

нику Михаилу Черникову,  
начальнику Орловского 

территориального гарни-

зона;

• в номинации «Служ-

ба во благо людей» – Алек-
сею Медведеву, главному 

врачу Научно-клиниче-

ского многопрофильного 

центра  имени З.И. Кру-

глой;

• в номинации «Твор-

ческий успех» – Генна-

дию Калмыкову, ведущему 

методисту отдела худо-

жественного творчества  

Орловского городского 

центра культуры;

• в номинации «За вы-

сокие спортивные до-

стижения» – Роману Ко-
шелеву, мастеру спорта  

международного класса 

по бобслею, учащемуся 

орловской детско-юноше-

ской спортивной школы 

№ 4, победителю Чемпио-

ната мира по бобслею 2016 

года;

• в номинации «Боль-

шая дружная семья» 

– многодетной семье 

Александра и Татьяны 
Офицеровых, воспитыва-

ющих четверых детей;

в номинации «За стрем-

ление к успеху в сложной 

жизненной ситуации» – 

Елене Ветровой, инвали-

ду 1 группы по зрению;

• в номинации «Свер-

шение» – Андрею Дунаеву, 
заведующему лаборатори-

ей биомедицинской фото-

ники университетской 

клиники, доценту кафе-

дры приборостроения, 

метрологии и сертифика-

ции  Орловского государ-

ственного университета 

имени И.С. Тургенева;

• в номинации «Мо-

лодежный лидер» – Але-
не Борисовой, студентке 

4 курса бакалавриата по 

специальности «При-

кладная информатика» 

физико-математического 

факультета, председателю 

Объединенного совета об-

учающихся  Орловского 

государственного универ-

ситета имени И.С. Турге-

нева.

Торжественное награж-

дение  состоится 4 августа 

в 15.00 в Орловском ака-

демическом театре им. 

Тургенева. Победители 

получат дипломы адми-

нистрации города, памят-

ные статуэтки и премии. 

Александр СЕМЕНОВ
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СПИД: 
тревожный рост

На 1 июня 2017 года поражен-
ность населения Орловской 

области ВИЧ-инфекцией состави-
ла 268,3 на 100 тыс. жителей. За 5 
месяцев 2017 года уже зарегистри-
ровано 123 новых случая. Больше 
половины из них приходится на 
жителей Орла.

Всего в областном центре зареги-

стрировано 1308 случаев заражения, 

сообщила завотделением профилакти-
ки БУЗ ОО «Орловский центр СПИД» 
Юлия Сидорина.

По ее словам, ВИЧ выходит из 

уязвимых групп населения в обыч-

ные, смещается в старшие возрастные 

группы. За 5 месяцев 2017-го доля лиц 

в возрасте 30-39 лет составила 52,8%, 

40-49 лет – 14,6%, 50 лет и старше 

– 8,2%. При этом число инфициро-

ванных женщин растет быстрее, чем 

мужчин.

ВИЧ-инфекцию определяют толь-

ко с помощью специальных тестов-

анализов. Их делают бесплатно и 

анонимно.

Александр СЕМЕНОВ

Соответствующие постановления приняты в администрации города 

В Заводском и Северном районах 
снесут незаконные гаражи

Продолжаются ра-
боты по демонтажу 

незаконно установлен-
ных на городской тер-
ритории металлических 
гаражей. В ближайшее 
время планируется сне-
сти семь таких объектов 
в районе дома № 151 на 
Московском шоссе, пять 
— у дома № 69 на ул. 
Планерной и один – по 
адресу: ул. Чечневой, 1.

Представители му-

ниципалитета сначала 

предложили владельцам 

убрать конструкции 

самостоятельно. Как по-

казала практика, найти 

хозяев таких объектов 

практически невозмож-

но, поэтому уведомления 

о сносе расклеиваются 

прямо на незаконных 

и подлежащих демон-

тажу гаражах. Соответ-

ствующие обращения 

были опубликованы 

на официальном сайте 

администрации города, 

в «Орловской городской 

газете» и других СМИ.

Однако владельцы 

их проигнорировали, и 

было принято решение о 

демонтаже. В течение двух 

месяцев соответствующие 

работы проведет МКУ 

«Управление коммуналь-

ным хозяйством г. Орла».

При сносе совместно с 

представителями органов 

внутренних дел гаражи 

вскрываются, имущество 

описывается и переда-

ется на хранение. Гараж 

транспортируется также 

на хранение по адресу: 

Новосильское шоссе, 18. 

В течение нескольких 

месяцев владельцы смогут 

забрать их, а если этого не 

произойдет, имущество 

передадут в муниципаль-

ную собственность.

Пресс-служба админи-
страции города

В Орле начали планировать 
«городскую среду» на 2018-2022 годы
5 июля в администрации Орла состоялось совещание по вопросу подготовки 
программы «Формирование современной городской среды на территории города 
Орла на 2018-2022 годы».

Как отметила замначальни-
ка управления городского 

хозяйства и транспорта Галина 
Итальянцева, среди основных 
мероприятий — проведение ин-
вентаризации дворовых террито-
рий, территорий индивидуальной 
жилой застройки и территорий, 

находящихся в ведении юридиче-
ских лиц и индивидуальных пред-
принимателей. 

В ходе обследования будет дана 

оценка их состояния, а по результа-

там выдан паспорт благоустройства 

по каждому объекту, а затем и в це-

лом по городу.

Осматривать объекты будут рабо-

чие группы из четырех районов го-

рода. В их состав войдут специали-

сты территориальных управлений, 

управления градостроительства, 

МКУ «Управление коммунальным 

хозяйством г. Орла», представители 

общественности.

В первую очередь будет обращено 

внимание на состояние дорожного 

покрытия территорий, наличие ос-

вещения и парковочных мест, дет-

ских, спортивных, контейнерных 

площадок, озеленение и наличие 

приспособлений для маломобиль-

ных групп граждан и др. Также бу-

дут определены минимальный и 

дополнительный перечни работ по 

благоустройству территорий.

Завершить инвентаризацию не-

обходимо до 5 августа.

День семьи, 
любви и 
верности: как 
будем отмечать

На левом берегу Орлика в скве-
ре Семьи 8 июля состоится 

праздник в честь Дня семьи, любви и 
верности.

Специалисты администрации 

города подготовили для горожан 

праздничную программу.

Будет играть молодежный русский 

оркестр под управлением Владимира 

и Натальи Шпилевых, а от лучших 

исполнителей нашего города орлов-

цы услышат самые красивые песни о 

семье, любви и верности.

На празднике пройдет торжествен-

ная регистрация брака. Будут чество-

вать многодетные семьи и ветеранов 

супружеской жизни.

На территории сквера разместятся 

лавки ремесленников, пройдут ма-

стер-классы по разным видам при-

кладного творчества. 

Парки города подготовили свою 

программу проведения праздника.

8 июля в 11.00 в Детском парке 

пройдет танцевальный мастер-класс, 

в 12.00— конкурс рисунков на ас-

фальте, а в 13.00 — детские игровые 

программы.

В 17.00 на летней эстраде Детско-

го парка стартует конкурс молодых 

семей «Ромашковые эстафеты».

В Городском парке культуры и 

отдыха в 14.00 начнется фестиваль 

красок, в 16.00 —программа «Папа, 

мама, я», в 17.00 всех приглашают на 

концерт, а в 18.00 — на дискотеку.
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Проверить законность микрофи-
нансовой организации теперь стало 

проще. Банк России начал проект 
по обозначению сайтов легальных 

МФО специальным знаком в ре-
зультатах поисковика «Яндекс».

Молодежь приглашают на Финтех

Маркер 
для легальных МФО

Специальный «мар-
кер» – зеленый 

кружок с галочкой и 
надписью «Реестр ЦБ 
РФ» – появился недав-
но в результатах поиска 
«Яндекс» рядом с назва-
нием сайта компании. 

Этот маркер информи-

рует потребителя о том, 

что на указанном сайте 

предлагаются финансо-

вые услуги компании, 

которая имеет статус 

микрофинансовой орга-

низации. Это значит, что 

сведения о данной ком-

пании внесены в государ-

ственный реестр МФО, 

надзор за компанией осу-

ществляется напрямую 

Банком России или через 

одну из трех саморегули-

руемых организаций, чле-

ном которой она являет-

ся. Это очень важная для 

граждан информация, 

поскольку деятельность 

такого легального креди-

тора регулируется зако-

нодательством, защища-

ющим права и интересы 

потребителей финансо-

вых услуг. 

Раньше потребители 

могли самостоятельно из-

учить на сайте Банка Рос-

сии реестр МФО, найти 

там нужную компанию и 

также проверить ее член-

ство в СРО. 

Проект станет важной 

частью деятельности Бан-

ка России по противо-

действию нелегальным 

кредиторам. За прошлый 

год в нашей стране было 

выявлено около 1400 не-

легальных кредиторов 

– информация о них на-

правлена в правоохрани-

тельные органы.

– Рынок микрофинан-

сирования динамично 

развивается. На нашей 

территории действует по-

рядка 58 МФО, из кото-

рых 8 зарегистрированы 

в Орловской области. Но-

вый инструмент дает по-

требителю возможность 

выбирать в интернете ра-

ботающие законно МФО. 

А сайты мошенников 

будут видны сразу и не 

смогут вводить в заблуж-

дение наших земляков, 

выдавая себя за микрофи-

нансовые организации, 

– поясняет заместитель 
управляющего Отделени-
ем по Орловской области 
ГУ Банка России по ЦФО 
Игорь Злобин.

В дальнейшем проект 

может быть распростра-

нен и на другие компа-

нии финансового рынка, 

которые представлены в 

интернете.

Людмила 
ВЛАДИМИРОВА

Открыт прием заявок на участие в Молодежном дне Финтех на форуме FINOPOLIS-2017. 

4 октября в рамках форума 
инновационных финансовых 

технологий FINOPOLIS-2017 
впервые состоится Молодежный 
день Финтех. 

Его цель – популяризация 

финансовых технологий среди 

школьников, студентов, аспи-

рантов, молодых выпускников и 

преподавателей вузов. К участию 

в Молодежном дне приглашаются 

студенты, аспиранты и недавние 

выпускники вузов, а также учащи-

еся специализированных лицеев.

Для того, чтобы попасть на 

FINOPOLIS, нужно сформиро-

вать команду из 2–5 человек и 

направить заявку на finopolis.ru. 

Отборочный конкурс пройдет по 

двум специализациям: бизнес-

аналитика и программирование. 

Двенадцать команд-финалистов 

получат возможность принять 

участие в программе Молодежного 

дня на площадке FINOPOLIS-2017 

в г. Сочи.

Форум инновационных финан-

совых технологий FINOPOLIS — 

ежегодное мероприятие, организу-

емое Банком России с 2015 года. 

В июне цены в Орловской 
области выросли на 0,6%.

В июне на потребитель-

ском рынке Орловской области 

цены (тарифы) на товары и услуги по 

сравнению с предыдущим месяцем 

выросли в среднем на 0,6 %, сообщает 

Орелстат.

С начала года рост цен и тарифов в 

регионе составил 2%. Продовольствие 

в июне подорожало в среднем на 1,5%, 

с начала года – на 3,1%. 

Непродовольственные товары в 

июне в среднем в цене не изменились, 

с начала года цены на них выросли на 

1,5%.

В июне 2017 года потребительские 

цены на моторное топливо в Орлов-

ской области по сравнению с преды-

дущим месяцем повысились на 0,9%, 

а с начала года – на 5,0%.

С 1 июля газ подорожал на 
3,9%.

С 1 июля этого года цена за 

природный газ в Орловской области 

повысилась.

Изменения газового тарифа закре-

плены соответствующим приказом 

Управления по тарифам Орловской 

области от 26 июня.

Итак, цена на газ для квартир с 

газовой плитой (в отсутствие других 

направлений использования газа) 

выросла на 3,9%. Тариф составил 6,62 

рубля за кубический метр, было 6,37 

рубля. Такой же тариф установлен для 

жилья с газовыми колонками, но без 

плиты.

В жилье с газовыми плитами и 

газовыми колонками тариф вырос на 

3,84%: было 6,24 рубля за кубометр, 

стало 6,48 рубля.

Отопление или отопление с одно-

временным использованием газа на 

другие цели в жилье будет стоить 

5387,41 рубля за 1000 кубометров. Та-

кой же тариф установлен для газовых 

домовых котельных всех типов. До 1 

июля тариф составлял 5180,22 рубля 

за кубометр газа. Повышение тарифа 

для этих групп потребителей соста-

вило 3,9%.

Суд взыскал с подрядчика 
орловского стадиона 19,3 

млн рублей.

Арбитражный суд Орловской обла-

сти удовлетворил иск «Орелгосзаказ-

чика» к подрядчику, который рекон-

струировал Центральный стадион 

Орла, – подмосковной компании 

«МосОблстрой».

Суд постановил взыскать с ком-

пании 18,8 млн рублей неустойки за 

нарушение контракта, заключенного 

в 2015 году, и почти 559 тысяч рублей 

штрафа. 
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Плюсы новой 
технологии

По информации 

УФНС России по Ор-
ловской области, новая 

технология передачи 

данных будет способ-

ствовать созданию 

равных конкурентных 

условий для всех на-

логоплательщиков, 

сделает сферу рознич-

ной торговли и услуг 

более прозрачной, 

избавит бизнес от 

лишней отчетности и 

сократит контрольную 

нагрузку со стороны 

налоговых органов за 

счет дистанционного 

мониторинга и риск-

ориентированного 

подхода.

Кассовая реформа 

1 июля 2017 года для бизнеса наступил срок перехода на онлайн-кассы, 
которые передают информацию в налоговые органы в режиме реального времени. 

В ИФНС России по г. Орлу уже зарегистрировано более 2450 онлайн-касс.

Например, заключили 

договор с изготовителем 

о поставке фискального 

накопителя, однако он 

не пришел вовремя. В 

этом случае они мо-

гут работать на старых 

кассах, не боясь быть 

привлеченными к от-

ветственности. Старую 

кассу можно использо-

вать как чекопечатаю-

щую машину – главное, 

чтобы покупателю было 

выдано подтверждение 

расчета.

Возможные про-

блемы со связью или ее 

отсутствие, по словам 

налоговиков, тоже не 

являются препятствием 

для работы по новому 

порядку. Во-первых, 

закон предусматривает 

возможность применять 

ККТ в так называемом 

Предпринимателям 

теперь нет необходи-

мости вести на бумаге 

девять форм кассовой 

отчетности по каждому 

аппарату, в том числе 

в ежедневном режиме. 

Новый порядок избавит 

бизнес от этой нагруз-

ки, так как все реги-

страционные действия 

можно осуществлять 

через Личный кабинет, 

а вся информация о рас-

четах поступает в нало-

говые органы в режиме 

онлайн автоматически. 

Налоговая служба 

выдала разрешение 10 

операторам фискальных 

данных; 27 произво-

дителей включили в 

реестр 80 моделей касс, 

в том числе бюджет-

ных стоимостью до 18 

тысяч рублей, которые 

можно заказать на 

сайте производителей. 

На сайте ФНС России 

запущен кабинет ККТ, 

через который можно 

зарегистрировать кассу 

за несколько минут без 

визита в инспекцию.

С внедрением 

онлайн-касс у рядовых 

покупателей появит-

ся удобный механизм 

защиты прав потре-

бителей. При расчете 

с продавцом можно 

будет контролировать 

легальность покупок 

с помощью мобильно-

го приложения ФНС 

России, которое бес-

платно скачивается на 

смартфон в AppStore и 

GooglePlay. Получаемый 

покупателем при расче-

те бумажный чек содер-

жит QR-код, который 

можно легко считать с 

помощью этого мобиль-

ного приложения, про-

верить чек, получить 

его в электронном виде 

и сохранить в прило-

жении. Покупатель и 

вовсе может отказаться 

от бумажного чека и 

сразу получить его на 

электронную почту 

или номер телефона. 

Электронные чеки легче 

хранить и восстанавли-

вать.  

Исключения 
из правил

Как сообщили в на-
логовой инспекции по 
г. Орлу, для некоторых 

категорий предприни-

мателей в законе о ККТ 

сделано исключение. 

Например, организа-

ции и индивидуальные 

предприниматели, 

осуществляющие рас-

четы в отдаленных и 

труднодоступных мест-

ностях (в Орловской 

области такой пере-

чень утвержден, город 

Орел в него не входит), 

а также организации, 

торгующие в киосках 

мороженым, безалко-

гольными напитками в 

розлив, предоставляю-

щие услуги по ремонту 

и окраске обуви, могут 

не применять онлайн- 

кассы. Полный пере-

чень таких организаций 

и ИП указан в статье 2 

Федерального закона от 

22.05.2003 № 54-ФЗ. 

Проблемы 
бизнеса

Как рассказали в 

аппарате уполномо-
ченного по защите прав 
предпринимателей в 
Орловской области 
Евгения Лыкина, на 

федеральном уровне 

действует оператив-

ный штаб по вопросам 

внедрения новых ККТ,  

на областном уровне 

создана аналогичная 

рабочая группа, чле-

ном которой является 

орловский уполномо-

ченный. Она следит за 

ситуацией с переходом 

на онлайн-кассы, рас-

сматривает обращения 

предпринимателей, 

помогает решать  про-

блемы, с которыми они 

сталкиваются. Пона-

чалу основная масса 

вопросов касалась 

работы онлайн-касс 

там, где нет интернета. 

Проблема во многом 

была снята после ут-

верждения областны-

ми властями перечня 

отдаленных и трудно-

доступных местностей, 

где пока нет возмож-

ности для интернет-

связи. Сегодня многие 

предприниматели жа-

луются, что не успели 

получить от произво-

дителей фискальный 

накопитель до 1 июля 

и, соответственно, не 

могут начать работать 

по-новому. В аппарате 

уполномоченного гото-

вы проконсультировать 

и оказать помощь по 

всем вопросам пере-

хода на онлайн-кассы  

(телефоны: 54-28-08, 

54-26-00).

Когда 
наказывать 
не будут  

В свою очередь, нало-

говые органы разъясни-

ли, что не будут штра-

фовать организации и 

индивидуальных пред-

принимателей, если те 

не начали вовремя при-

менять онлайн-кассы, 

но приняли все меры по 

соблюдению требова-

ний законодательства 

о применении ККТ. 

автономном режиме, 

когда информация на-

капливается в кассовом 

аппарате и после этого 

предоставляется любым 

удобным для налого-

плательщика способом 

в налоговый орган, в 

том числе через Личный 

кабинет. Такой режим 

можно применять в 

отдаленных от связи 

местностях, перечень 

которых определили 

региональные власти.

Во-вторых, даже если 

ККТ применяется на 

территории, которая не 

отнесена к отдаленным 

от связи местностям, 

проблемы со связью не 

повлияют на беспере-

бойность работы, так 

как кассовый аппарат 

будет накапливать ин-

формацию и направит 

ее в налоговую инспек-

цию  автоматически при 

возобновлении связи.

Налоговая служба выдала разрешение 10 операторам фискаль-
ных данных, 27 производителей включили в реестр 80 моделей 
касс, в том числе бюджетных стоимостью до 18 тысяч рублей, 
которые можно заказать на сайте производителей. 

Людмила ФЕДОСОВА
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Проблемы 
трудоустройства

Замдиректора Центра 
занятости населения Со-
ветского района г. Орла 
Максим Соколов напом-

нил, что Россия рати-

фицировала конвенцию 

о правах инвалидов, 

подразумевающую их 

комплексную интегра-

цию в общество и право 

инвалидов на труд, 

повышающий уровень 

жизни. 

Инвалидов в трудо-

способном возрасте на 

Орловщине на 1 июня – 

19 019 человек. Трудовой 

деятельностью заняты 

4 875 человек или 25,6 % 

от общей численности. 

На деле занятость инва-

лидов в районах коле-

блется от 9 % до 31 %, 

самый высокий уровень 

– в Орле.

Многие инвалиды 

хотят работать на дому. 

Однако работодатели 

не заявляют вакансии с 

надомной занятостью. 

Не менее важным яв-

ляется трудоустройство 

инвалидов на специ-

альные рабочие места. 

К примеру, создание на 

предприятиях неболь-

ших специализирован-

ных цехов. Но предпри-

ниматели не торопятся 

и с этим. Отчасти из-за 

пробелов в законода-

тельстве, где говорится 

о помощи способным 

выполнять элементар-

ный труд. Но что такое 

«элементарный» – не 

сформулировано. При-

сутствующие на заседа-

нии инвалиды указали 

также на низкую зар-

плату. А суммы штра-

фов за неисполнение 

обязательств по квоти-

рованию смешные – от 

3 до 5 тыс. рублей.

Служба занятости 

предлагает профори-

ентацию и психоло-

гическую поддержку, 

обучение на специали-

зированных учебных 

местах. Условиями для 

профессионального 

образования граждан с 

нарушениями здоровья 

располагают Орловский 

техникум технологии и 

предпринимательства 

имени В.А. Русанова 

(повар, портной, конди-

тер), Орловский техни-

кум агротехнологий и 

транспорта (штукатур, 

маляр, облицовщик-

плиточник, садовник), 

его филиалы № 1 и 2 

(повар), Сосковский 

филиал Орловского 

реставрационно-стро-

ительного техникума 

(повар), Мезенский 

педагогический кол-

ледж (коррекционная 

педагогика в начальном 

образовании, препо-

давание в начальных 

классах). 

В 2016 году в ре-

гионе 17 инвалидов 

прошли обучение по 

семи специальностям, 

пользующимся спро-

сом на региональном 

рынке труда: оператор 

электронно-вычисли-

тельных и вычислитель-

ных машин, оператор 

котельной, продавец, 

электромонтер по экс-

плуатации распредели-

тельных сетей, охран-

ник 4 и 6 разрядов, 

портной. Из них более 

90% были трудоустрое-

ны или нашли доходное 

занятие. В 2017 году 16 

инвалидов направлены 

на профессиональное 

обучение. 

С начала 2017 года в 

центры занятости на-

селения в Орле в поис-

ках подходящей работы 

обратились 96 человек, 

на регистрационном 

учете состоят 112, тру-

доустроен 21 инвалид, 

что составляет 21, 9% от 

числа обратившихся. 

К концу года плани-

руется увеличить на две 

тысячи количество квот 

для инвалидов; период 

трудоустройства вы-

растет с трех до шести 

месяцев.

Средства 
реабилитации

Менеджер областного 
департамента Татьяна 
Кольцова сообщила, что 

в 2017 году из федераль-

ного бюджета на эти 

цели выделено 217,5 

млн рублей. С начала 

года в очереди на обе-

спечение средствами 

реабилитации и про-

тезно-ортопедическими 

изделиями состоят 6327 

человек, 4565 инвали-

Интегрироваться 

28 июня в администрации Орла прошло заседание городского Общественного совета по делам инвалидов 

дам средства уже вы-

даны, а 1472 инвалидам 

выплачена компенсация 

за самостоятельно при-

обретенные на общую 

сумму 81,9 млн рублей.

В первом полугодии 

департамент заключил 

83 государственных 

контракта на поставку 

технических средств ре-

абилитации на 77, 1 млн 

руб., закуплено более 

1, 8 млн штук изделий. 

Снабжение техсредства-

ми проводится только 

на заявительной основе. 

Присутствовавшие 

на заседании инвалиды 

назвали случаи, ког-

да средства выделяли 

лишь через год после за-

явления. По их словам, 

в медучреждениях нет 

учета – кому, что и в 

какой срок необходимо 

выделять. Претензии 

высказаны к качеству 

ортопедической обуви. 

Раньше ее по индивиду-

альным заказам делал 

местный протезный 

комбинат. Обувь же, за-

купаемая по тендерам, 

зачастую не годна для 

конкретных потребите-

лей-инвалидов.

Санаторные 
путевки 

О них рассказала 

менеджер Ольга Посто-
вая. На предоставление 

гражданам бесплатных 

путевок и проезда к ме-

сту лечения и обратно в 

2017 году выделено 20,2 

млн рублей. Заключе-

но 12 государственных 

контрактов на приоб-

ретение 734 путевок, из 

них 244 путевки – для 

детей-инвалидов и 

их сопровождающих. 

Длительность санатор-

но-курортного лечения 

в рамках набора соци-

альных услуг составляет 

18 дней, для детей-

инвалидов – 21 день. 

Стоимость путевки для 

взрослых – 21 072 руб., 

для детей-инвалидов – 

24 584 руб., для инвали-

дов с заболеваниями, 

связанными с травмами 

спинного и головного 

мозга, – 43 946 руб.

Выделение путев-

ки осуществляется с 

учетом очередности. 

Право на первоочеред-

ное обеспечение име-

ют инвалиды войны 

и участники Великой 

Отечественной вой-

ны. Сейчас в области 

ожидают получения 

путевки 3237 человек. В 

санаторий можно съез-

дить раз в три-четыре 

года. В этой связи 

инвалиды утверждают, 

что долго ожидающим 

очереди навязывают так 

называемые «горящие» 

путевки в непрофиль-

ные, то есть бесполез-

ные для них санатории. 

Врачебные комиссии 

не учитывают фактора 

противопоказаний.

О парковках
Заместитель главы 

администрации Орла – 
начальник управления 
социальной поддержки 
населения Екатерина 
Данилевская обрати-

ла внимание Обще-

ственного совета на 

отсутствие паркинга 

для инвалидов у мно-

гих государственных 

учреждений. 

– Для инвалидов это 

тем более важно, что 

зачастую защитить свои 

права они могут только 

с помощью этих струк-

тур, – подчеркнула она. 

– Необходимо провести 

мониторинг с участием 

ГИБДД и МКУ «УКХ» 

для определения по-

требности в парковоч-

ных местах. С этим все в 

порядке возле крупных 

торговых сетей. Получа-

ется, что коммерческие 

структуры оперативнее 

реагируют на нужды 

инвалидов, чем струк-

туры социальные. Так 

быть не должно. 

Александр СЕМЕНОВ

в общество
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Выездной практи-
ческий семинар 

по территориально-
му общественному 
самоуправлению был 
организован област-
ным правительством 
и администрацией 
областного центра. 
Специалистам по 
работе с населением 
было предложено «по-
гостить» в домах, где 
наши читатели «быва-
ли» уже не раз. Но там 
всегда рады людям, 
которые интересуются 
вопросами коллектив-
ного хозяйствования 
в многоэтажках. И 
всегда готовы поде-
литься своими нара-
ботками.

Северный 
«маяк»

Первым пунктом 
программы семинара 
стал дом № 161 по Мо-
сковскому шоссе. Этой 
типовой 9-этажке уже 
почти 45 лет, а выгля-
дит она лучше многих 
новостроек. Нарядная, 
с чистыми ухоженными 
подъездами, отлично 
обустроенной придо-
мовой территорией и 
цветущими клумбами.

Председатель до-
мового комитета Нина 
Фищева рассказала, как 
удалось вернуть дому 
«молодость и красоту». 
Все началось с капре-
монта, во время кото-
рого  из числа жителей 
сформировался актив, 
ставший основой домо-
вого комитета и совета 

собственников. Люди 
здесь сами устанавли-
вают тарифы  на содер-
жание дома, исходя из 
того количества работ, 
которые они хотят за-
казать у своей управ-
ляющей компании. А 
за по мощью в решении 
вопросов, выходящих за 
рамки взаимдействия 
с УК, обращаются к 
депутату Владимиру 
Бутусову и «начальни-
ку района» Владимиру 
Маркину. Например, на 
«наказовские» средства 
депутата на пустыре 
за домом появились 
многофункциональная 
спортплощадка и ком-
плект уличных трена-
жеров, пользующиеся 
большой популярно-
стью у жителей — и 
маленьких, и взрослых.

Пример для 
всей страны

Участники семинара 
также побывали в доме 
№ 122 по ул. Октябрь-
ской, опыт которого 
впору тиражировать в 
масштабах всей стра-
ны. Авторы реформы 
ЖКХ наверное именно 
таким себе и представ-
ляли «коллективного 
хозяина». Выявлению 
среди соседей классных 
специалистов, необхо-
димых для организации 
грамотного управления 
домом, здесь тоже по-
способствовал капре-
монт, проведенный в 
2010 году. Объединив 
знания и силы, они не 
стеснялись уточнять в 

Фонде капремонта все, 
что им было непонятно, 
и семь (!) раз «завора-
чивали» смету работ, в 
итоге получив за те же 
деньги массу допол-
нительных радостей. 
«Отвоеванные» сред-
ства, к примеру, были 
использованы на от-
делку входов в подъезды 
и площадок первых 
этажей декоративной 
плиткой. 

В ходе проведения 
капремонта жители 
поняли, что их до-
мовый комитет может 
дать фору управляющей 
компании и решили 
создать собственную, 
сбросившись деньгами 
и учредив ООО «Дом-
Ком». Сначала «на-
родная УК» управляла 
только собственным 
домом, а потом под ее 
начало перешли еще две 
многоэтажки – с При-
боростроительной, 18 и 
Андрианова, 4.  

Директор ООО «Дом-
Ком» Андрей Мордуков 
совмещает управлен-
ческие функции своим 
домом и «должность» 
председателя домового 
комитета, что свиде-
тельствует о доверии к 
нему соседей.

– Некоторые понача-
лу противились иници-
ативам нашего актива, 
не веря, что можно за-
ставить управляющую 
компанию делать то, что 
нужно жителям, и тем 
более, – что мы сможем 
управлять своим домом 
сами, – говорят жите-
ли. – А теперь-то уже 

ни у кого сомнений не 
осталось в правильно-
сти принятого решения. 
У нас все время что-то 
меняется, улучшается, 
появляется – и это уже 
для всех стало нормой. 

И сам дом, и его 
двор — с цветниками и 
палисадниками, дорож-
ками, выложенными 
тротуарной плиткой, 
аккуратной парков-
кой для машин — тому 
очевидное свидетель-
ство. Все это появи-
лось с общего согласия 
жителей, благодаря 
их личному участию 
в благоустройстве. А в 
«заделе» – комплексное 
благоустройство двора 
по эскизным проектам, 
выполненным студента-
ми архитектурно-стро-
ительного института 
по «соседскому техза-
данию» и рассмотрен-
ным на первых в Орле 
«соседских публичных 
слушаниях». И депута-
ты (от города — Влади-
мир Негин, от области 
— Виталий Рыбаков), и 
исполнительная власть 
тоже всегда поддержи-
вают идеи, реализуемые 
в этом доме. 

Магия слова
Жить в красивых 

благоустроенных домах 
хотят все. Но многие 
почему-то думают, что 
истории, рассказанные 
выше, – исключение из 
правил, обусловленное 
рядом обстоятельств. 
Что в этих домах живут 
какие-то особенные 
люди – компетентные, 
общественно актив-
ные. И не верят, когда 
жители говорят, что они 
«самые обыкновенные». 
Просто когда-то среди 
них появился человек, 
который спросил, чего 
они хотят.

По убеждению 
Андрея Мордукова, 
фразы типа «хотели бы 
вы?» или «согласны ли 
вы?» вообще способны 
творить чудеса. Про-
износя их, человек, 
решивший начать 
перемены в своем доме, 
может выяснить очень 
многое. Например, 
предпочтения соседей 
по поводу расширения 
парковки для машин, 
разбивки клумбы или 
покраски скамеек. В от-
дельно взятом подъезде 
получить такой срез 

общественного мне-
ния очень легко. Это, 
кстати, еще и хороший 
повод познакомиться с 
теми, кого вы не знаете, 
и выяснить, на какую 
помощь вы можете рас-
считывать.

Общее собрание в 
случаях, требующих 
расходования средств 
жителей, конечно, тоже 
придется проводить, но 
предварительный сбор 
мнений по подъездам, 
по опыту Мордукова, 
значительно облегча-
ет процесс принятия 
решения. 

– Я очень рад, что 
органы власти интере-
суются опытом нашей 
работы и нацелены на 
его распространение, – 
говорит он. – Но было 
бы неплохо организо-
вать подобный вы-
ездной семинар и для 
практиков, работающих 
в территориальном 
общественном само-
управлении. Особенно 
это важно для людей, 
которые находятся в на-
чале пути по созданию 
органа ТОС. 

Наталья ФИЛАТОВА

Самая местная власть 
Руководители организационных отделов муниципалитетов региона

ознакомились с опытом работы лучших ТОСов Орла

ТОЛЬКО ФАКТЫ
В Орле действует 345 органов ТОС. Это не только домкомы и уличко-
мы, но и их объединения: комитет территориального общественного 
самоуправления «Центральный», Общественный совет председате-
лей уличных комитетов Железнодорожного района Орла, Координа-
ционный совет руководителей органов ТОС Советского района.
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На прошлой неделе 
здесь состоялся 

большой праздник, 
гвоздем программы 
которого явился пре-
мьерный показ филь-
ма «Зубры России: 
прошлое, настоящее, 
будущее». Докумен-
тальная лента – итог 
работы коллектива со-
трудников Националь-
ного парка «Орловское 
Полесье» в рамках 
медиагранта Русско-
го географического 
общества, выигранно-
го в 2016 году.

Показу фильма пред-
шествовал круглый 
стол, посвященный 
проблеме восстановле-
ния вольной популяции 
европейского зубра, 
награждение орловских 
школьников – по-
бедителей викторины 
«Зубры России», а также 
открытие фотовыставки 
«Земля зубров». На ней 
представлены темати-
ческие работы Алексан-
дра Лебедева, Алексея 
Бородина, Дмитрия 
Голубева.

Лента снималась 
ровно год, многие пано-
рамные кадры сделаны 
с помощью беспилотни-
ков. Съемочную группу 
интересовали не только 
зубры, вольная попу-
ляция которых менее 
чем за 20 лет (первый 
зубренок появился в 

Земля зубров
В Год экологии Орловский краеведческий музей стал центром экологического просвещения горожан

1998 году) стала самой 
крупной на территории 
России и третьей по 
численности в Европе – 
после Польши и Белару-
си. Много внимания в 
фильме уделено людям, 
посвятившим себя охра-
не и защите природы 
вообще и этого гиганта 
европейской фауны в 
частности. Благодаря их 
деятельности и внима-
нию к проблеме госу-
дарственных органов 
ежегодно популяция 
зубров увеличивает-
ся не менее чем на 50 
голов. Сегодня в Нацио-
нальном парке «Орлов-
ское Полесье» свободно 
живут и размножаются 
около 500 особей.

Фильм призывает 
перевести проблему 
восстановления некогда 
почти утраченного по 
вине человека поголовья 
зубров из научной пло-
скости в общественную, 
чтобы зрители осоз-
нали всю значимость 
работы по сохранению 
для потомков этого 
«краснокнижного» вида 
животных. Фильм впи-
сывается и в школьные 
программы экологиче-
ского просвещения. 

По свидетельству ди-
ректора Национального 
парка «Орловское По-
лесье» Олега Пригоряну, 
проект по расселению 
зубров в живой природе 

– один из самых успеш-
ных в России. Лесные 
ресурсы регионов ЦФО 
и перспективная про-
грамма Национального 
парка, который объ-
единил общей идеей 
несколько особо охра-
няемых природных тер-
риторий сопредельных 
областей, дают основа-
ние полагать, что через 
два десятилетия Россия 
вполне могла бы пре-
тендовать на первенство 
в Европе по поголовью 
самого крупного лесно-
го зверя современной 
фауны. 

Выбор места для 
презентации фильма и 
выставки не случаен. 
Как пояснил директор 
музея Андрей Минаков, с 
Национальным парком 
«Орловское Полесье» 
сложились давние 
партнерские связи, в 
результате которых 
музей стал «связующим 
звеном между наукой 
и общественностью». 
Имеются в виду про-
ведение совместных 
экологических викто-
рин для школьников, 
а также многочислен-
ные фотовыставки, не 
только отражающие 

повседневную работу 
сотрудников парка, 
но и способствующие 
экологическому про-
свещению населения 
региона. 

На заседании кру-
глого стола речь шла 
и о том, что сегодня 
Национальный парк 
«Орловское Полесье» 
является информа-
ционно-культурным 
центром, где  выпу-
скаются собственные 
периодические издания, 
фотоальбомы, фильмы, 
сувенирная продукция, 
которая широко пред-
ставлена и на выставке. 
В последние годы здесь 
совместно с областным 
институтом образо-
вания регулярно объ-
является региональная 
викторина «Юные 
знатоки природы» 
имени безвременно 
ушедшего ученого-эко-
лога, международного 
эксперта по зубрам и 
прекрасного фотомасте-
ра Натальи Гераськи-
ной. Для посетителей, 
а Национальный парк 
ежегодно принимает до 
100 тысяч человек, соз-
дана сеть экологических 

троп и автомобильных 
маршрутов, обустроены 
места для организован-
ного отдыха и парковки. 
Усилиями сотрудников 
территория парка пре-
вращена в своеобразную 
учебную лабораторию 
под открытым небом, 
где проводятся не толь-
ко серьезные научные 
изыскания, но и позна-
вательные экскурсии, 
и экологические уроки 
для школьников.

– Нынешнее меро-
приятие – не первое 
из запланированного 
в Год экологии, – го-
ворит Андрей Сергее-
вич. – Мы начинали с 
выставки ливенского 
фотохудожника Вла-
димира Чаплыгина, 
автора фотоальбома 
«Птицы ливенского 
края», который вы-
звал большой научный 
интерес на биологиче-
ском факультете МГУ. 
На открытие выставки 
были приглашены уча-
щиеся лицея № 16, для 
которых была проведена 
интересная викторина, 

убедившая взрослых в 
том, что городские дети 
неплохо знают природу 
родного края.

Не нарушили тра-
дицию и в этот раз: в 
мероприятии приняли 
участие победители 
викторины «Зубры 
России», организован-
ной среди школьников 
Орла. У ребят, интере-
сующихся экологией, 
еще будет возможность 
показать себя: музей и 
Национальный парк 
«Орловское Полесье» 
после каникул плани-
руют новые конкурсы и 
выставки. А пока фото-
графии лесных велика-
нов можно увидеть в му-
зее: выставка продлится 
до конца июля. Обеща-
но также, что фильм о 
зубрах будет показан по 
ОГТРК и, возможно, –
по федеральным теле-
каналам. 

Валентина 
НОВОШИНСКАЯ

На снимке в центре: 
Владимир Путин вруча-
ет сертификат на грант 

Олегу Пригоряну.
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Хочу еще раз 
вернуться к не-

простым обстоятель-
ствам, которые могут 
привести к потере 
муниципального пред-
приятия электро-
транспорта. 

Сегодня себестои-
мость одной поездки 
на городском электро-
транспорте составляет 23 
рубля, а тариф установ-
лен в размере 16 рублей. 
Разницу, по идее, должен 
компенсировать бюджет. 

И если такая компен-
сация происходит, то по 
остаточному принци-
пу, исходя из текущего 
финансового состояния 
городской казны. 

Я мог бы подробно 
перечислять проблемы 
современного электро-
транспортного предпри-
ятия. Однако одна из 
самых серьезных про-
блем для нас – неудержи-
мый, не контролируемый 
никем рост стоимости 
электроэнергии. 

 В статье расходов, 
например, нашего МУПа 
«Трамвайно-троллейбус-
ное предприятие Орла» 
затраты на электроэнер-
гию составляют до 25%. 

Приведу динамику 
роста стоимости 1 кВт 

электроэнергии за по-
следние годы, основы-
ваясь на официальных 
данных муниципального 
предприятия: 2014 год 
— 4,1 руб. (+5% к 2013 
году); 2015 год — 4,79 руб. 
(+17% к 2014 году); 2016 
год — 5,5 руб. (+15% к 
2015 году); 2017 год — 6,15 
руб. (+12% к 2015 году). 
Из приведенных данных 
виден рост стоимости 
электроэнергии для 
предприятия ежегодно до 
15-17%. Спрашивается: 
как такое может проис-
ходить, если тарифы на 
жизненно важные услуги 
и товары для населения 
контролируются госу-
дарством? 

О необходимости их 
сдерживания говорил 
Президент РФ. Мое мне-
ние: корень проблемы 
кроется в постановлении 
Правительства РФ №442 
от 4.05.2012 г. «О функци-
онировании розничных 
рынков электроэнергии». 
Этим документом все 
потребители-юрлица 
кроме платы по тарифу за 
1 кВт электроэнергии об-
лагаются еще и платой за 
потребляемую мощность 
(объем потребляемой 
электроэнергии). Имен-
но в результате этого сто-
имость электроэнергии 
для предприятия увели-
чивается по годам. 

При этом динамика 
изменения тарифа и 
платы за мощность вы-
глядит таким образом: 
рост тарифа/рост платы 
за мощность: 2015 год – 
1,1%-10%, 2016 год – 7,3%-
13%, 2017 год – 7,3% 15%. 

Исходя из этих данных 
видно, что рост стоимо-
сти электроэнергии в 
целом для предприятий 

ГЭТ происходит исклю-
чительно в связи с резким 
увеличением стоимости 
оплаты именно за мощ-
ность. Если в 2016 году 
доля оплаты за мощ-
ность в общем объеме за 
электроэнергию состав-
ляла 19,8%, то в 2017 году 
(январь) — 28,5%, и эта 
тенденция увеличения 
будет сохраняться и далее. 

Смысл таких действий 
очевиден: если увеличе-
ние тарифа на электро-
энергию находится в 
зоне общественного 
внимания, то увеличе-
ние платы за мощность 
никак не обсуждается и 
не сдерживается. 

Предприятия город-
ского электротранспорта 
(ГЭТ) оказывают услуги 
по перевозке пассажиров 
по регулируемому тарифу. 
Нет ни одного города в 
России, где бы в тарифе 
на проезд присутствова-
ла поддержка мощности 
энергетической отрасли. 
Также предприятия ГЭТ 
не могут равномерно 
регулировать энергопотре-
бление по часам суток, так 
как максимально работают 
именно в пиковое время, 
необходимое населению. 

Предприятия автомо-
бильного общественного 
транспорта заправляют-
ся моторным топливом 
на обычных заправках 
по ценам для населения 
страны и не платят до-
полнительно за мощно-
сти нефтяной отрасли. 
Предприятия же ГЭТ 
платят за электроэнер-
гию в 2–2,5 раза выше, 
чем платит население.

Объединение работо-
дателей ГЭТ выходило на 
Минэнерго с просьбой 
снизить стоимость элек-

Как жить в плену тарифов?
Рост тарифов на электричество в России с начала реформ РАО ЕЭС составил 650%. МУП «Трамвайно-троллейбусное 
предприятие Орла» в этих условиях переживает затяжной финансово-экономический кризис. 

правила ряд рекоменда-
ций по решению проблем 
электротранспортников 
Государственной Думе, 
Федеральному Собранию 
РФ, Правительству РФ, 
Министерству транс-
порта РФ, Министерству 
финансов РФ и другим 
ведомствам.

Что касается высоких 
тарифов на электро-
энергию, то в этой связи 
Министерству транс-
порта РФ, Федеральной 
службе по тарифам и 
Министерству энергети-
ки РФ рекомендовано: 
«Внести изменения в по-
становление Правитель-
ства № 442 от 04.05.2012г. 
«О функционировании 
розничных рынков 
электроэнергии», кото-
рые позволят установить 
оплату за использование 
электрической энергии 
на тягу, то есть непо-
средственно на перевозку 
пассажиров, по льгот-
ным тарифам (по кате-
гории отпуска электро-
энергии городскому 
электротранспорту по 
ставке «для населения»)».

Общественная па-
лата РФ обратилась в 
Минтранс РФ с предло-
жением создать совмест-
ную рабочую группу по 
законодательству в сфере 
городского транспорта 
общего пользования, 
которая будет действовать 
до полной реализации 
принятых предложений. 
Однако этот воз и ныне 
там.

Между тем сегодня 
МУП «ТТП города Орла» 
попало под серьезные 
санкции энергетиков, 
которые выиграли уже 
два процесса в арбитраж-
ных судах по взиманию 
нескольких десятков 
миллионов долгов с 
муниципального пред-
приятия. 

Тем временем в Саратове 

16 июня прошлого года в Саратове было остановлено движение элек-
тротранспорта на 15 маршрутах из 21 из-за долга МУПП «Саратов-

горэлектротранс» (СГЭТ) за электричество перед Саратовским предпри-
ятием городских электросетей (СПГЭС) в размере 36,3 млн рублей. 

На следующий день глава администрации Саратова Валерий Сараев 
провел внеплановое заседание городской комиссии по ЧС. Было реше-
но договориться с СПГЭС о восстановлении энергоснабжения, а также 
рекомендовать горпрокуратуре проверить законность отключения электро-
транспорта. Участвовавший в заседании первый зампрокурора Саратова 
Андрей Пригаров сообщил, что предостережения прокуратуры вынесены 
и администрации города, и энергетикам накануне отключения, и призвал 
немедленно совместными усилиями добиться возобновления работы СГЭТ. 

Губернатор Саратовской области потребовал возобновить работу элек-
тротранспорта. Он назвал произошедшее «беспрецедентным случаем», 
причиной которого стала несогласованность работы городских властей. 

Арбитражный суд Саратовской области в оперативном порядке рас-
смотрел поданный иск СГЭТ и обязал энергетиков возобновить подачу 
электроэнергии на объекты транспортного предприятия. 

троэнергии для предпри-
ятий отрасли, указы-
вало, что предприятия 
не могут справляться с 
таким ростом стоимости 
электроэнергии, что это 
приведет к остановке го-
родского электрического 
транспорта. Но Минэ-
нерго уклонилось от го-
сударственного подхода 
к сложившейся ситуации 
и ответило обычный от-
пиской. Кто же покроет 
сбытовым энергокомпа-
ниям потери, если будут 
приняты решения по 
снижению стоимости 
электроэнергии для ГЭТ? 

Решение проблемы 
очевидно. Необходимо 
снять с предприятий 
городского электриче-
ского транспорта необо-
снованно установленную 
финансовую удавку 
— плату за мощность и 
вывести предприятия 
ГЭТ из постановления 
Правительства № 442, 
установив цену за 1 кВт 
электроэнергии, ис-

пользуемой на тягу, то 
есть непосредственно на 
перевозку пассажиров, 
равную цене для на-
селения того или иного 
региона страны. Это по-
зволит стабилизировать 
работу трамвайно-трол-
лейбусных предприятий, 
направить дополнитель-
ные средства на обновле-
ние подвижного состава 
и всей инфраструктуры 
российского электро-
транспорта.

К сожалению, муни-
ципальные и региональ-
ные власти сегодня не в 
состоянии влиять на фе-
деральные органы в про-
должающейся волоките 
по вопросам высоких 
тарифов, сдерживающих 
развитие социально зна-
чимой отрасли предпри-
ятий электротранспорта. 
Об этом, в частности, го-
ворилось на слушаниях 
в Общественной палате 
РФ, прошедших 6 апреля 
2016 года в Москве. 
Общественная палата на-

Александр КОРОВИН, 
депутат горсовета Орла, 

директор МУП «ТТП 
города Орла» 
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Итоги завершив-
шегося учебного 

года на рабочем со-
вещании в админи-
страции Орла 4 июля 
озвучила заместитель 
начальника городского 
управления образова-
ния Татьяна Генера-
лова.

В соответствии с 
требованиями 

В минувшем учебном 

году город предоставил 

все возможности для 

обеспечения орлов-

ским детям школьного 

возраста доступности 

общего образования. 

С этой целью, помимо 

общеобразовательных, 

был сформирован 181 

класс с углубленным 

изучением предметов, 

30 профильных классов 

и 18 профильных групп, 

а также 68 классов-ком-

плектов для обучающих-

ся по адаптированным 

общеобразовательным 

программам. Еще 20 

детей школьного возрас-

та получали домашнее 

образование и четверо – 

самообразование. Общее 

же число детей, охва-

ченных вариативными 

формами обучения, 

составило в отчетном 

учебном году 10 032 

школьника или 31,8% от 

всех обучающихся, а это 

31 512 человек.

Учебный год: итоги радуют
Результаты ЕГЭ орловских школьников заметно улучшились

 ЕГЭ и другие 
трудности

Что касается непо-

средственно результа-

тов, то в нынешнем году 

дополнительно к двум 

основным обязатель-

ным экзаменам – по 

русскому языку и мате-

матике – выпускники 

9-х классов сдавали по 

выбору еще два экзаме-

на, результаты которых 

в этом году влияют на 

получение аттестата. 

Число справившихся 

с экзаменационной 

работой по математике 

составило 96%, по рус-

скому языку – 99,6%.

Вполне удовлетво-

рительные результаты 

выпускники 9-х классов 

показали и на экзаменах 

по выбору: 99 % сдали 

экзамен по иностран-

ным языкам, 96 % и 

99,7 %, соответствен-

но, – по информатике и 

физике, 98,4 % – по био-

логии, 95,5 % и 98,9 %, 

соответственно, – по 

истории и литературе.

Как известно, с 2015 

года единый государ-

ственный экзамен 

(ЕГЭ) для выпускников 

11-х классов был зна-

чительно изменен. В 

школу вернули клас-

сическое сочинение по 

литературе, положи-

тельная оценка за кото-

рое является допуском 

к ЕГЭ. Были также 

введены базовый и 

профильный уровни эк-

замена по математике; 

добавлен устный раздел 

в экзамен по иностран-

ному языку. Появились 

и организационные 

новшества: в аудитори-

ях пунктов проведения 

экзаменов ведется он-

лайн-видеонаблюдение. 

А во избежание утечки 

информации распечатка 

контрольно-измери-

тельных материалов 

теперь происходит не-

посредственно в ауди-

ториях в присутствии 

самих выпускников. 

Несмотря на такие 

строгости, с экзаменом 

по математике (базовый 

уровень) справились 

вполне успешно 99,6 % 

выпускников 11-х клас-

сов. Не преодолели ми-

нимальный порог всего 

18 из 1244 выпускников. 

Это меньше показате-

лей прошлого года.

Более успешно в этом 

году прошел экзамен и 

по профильной мате-

матике: 4 выпускни-

ка (образовательные 

учреждения № 4, 19, 22, 

32) набрали 90 и более 

баллов.

Радуют и результаты 

обязательного экзамена 

по русскому языку: 99,9 

% выпускников успеш-

но справились с задани-

ями, 12 работ оценены 

на 100 баллов, средний 

балл составил 75,4.

Оправдали ожида-

ния итоги экзаменов по 

выбору. Вдвое увели-

чилось число высоко-

балльных работ, на пять 

единиц возрос средний 

балл по географии, 

почти на 1,5 балла – по 

обществознанию, с 

56,6 до 60,5 – средний 

балл по биологии. Три 

ученика (ОУ № 19, 21) 

получили по информа-

тике 100 баллов.

Выпускники, полу-

чившие неудовлетво-

рительный результат по 

одному обязательному 

предмету, имели право 

его пересдачи, которым 

и воспользовались. 

Окончательная инфор-

мация по результатам 

ЕГЭ будет подготовле-

на, когда закончится 

рассмотрение апелля-

ций и получены резуль-

таты ЕГЭ, сданных в 

резервные дни.

Медали по 
весне считают

И еще одна хорошая 

новость: с 232 в 2016-м 

до 246 в 2017 году увели-

чилось число выпуск-

ников, награжденных 

медалями «За особые 

успехи в учении». Этот 

рост объясняется и тем, 

что особое внимание 

педагогические коллек-

тивы уделяли работе с 

одаренными детьми. В 

результате победителя-

ми и призерами регио-

нального этапа олим-

пиады школьников стал 

151 участник, что на 

10 человек больше, чем 

в прошлом году. Наи-

высшие показатели по 

числу победителей и 

призеров олимпиады в 

этом году у общеобразо-

вательных учреждений 

№ 1, 34, 39, 40. А при-

зером заключительного 

этапа Всероссийской 

олимпиады школьни-

ков по экологии стала 

выпускница лицея 

№ 40 Александра Кома-
рова, что дает ей право 

на получение гранта 

Президента РФ.

Для поддержки ода-

ренных школьников в 

городе ежегодно прово-

дится муниципальный 

этап межрегионально-

го конкурса «Ученик 

года». В нынешнем году 

этого почетного звания 

удостоена Екатерина То-
менко, ученица 9 класса 

гимназии № 39. Еще 45 

одаренных школьников 

получали муниципаль-

ную стипендию, 15 

умников и умниц были 

удостоены стипендии 

губернатора, а трое 

стали обладателями его 

гранта.

Творческими успе-

хами была в этом году 

отмечена и работа 

орловских педагогов. 

Более ста из них приня-

ли участие в профессио-

нальных конкурсах.

Доступная 
среда

Как известно, Ми-

нистерством образова-

ния был разработан и 

принят специальный 

Федеральный государ-

ственный образователь-

ный стандарт (ФГОС), 

согласно которому уже 

с сентября 2016 года в 

наши школы пришли 

дети с ограниченными 

возможностями здоро-

вья (ОВЗ). Несколько 

образовательных уч-

реждений Орла вошли в 

специальную програм-

му «Доступная среда» и 

впервые приняли таких 

учеников. Всего же в 

муниципальных уч-

реждениях образования 

обучались 382 ребенка-

инвалида. Еще для 135 

детей по медицинским 

показаниям было орга-

низовано обучение на 

дому.

Докладчик отмети-

ла, что обучение таких 

школьников требует 

корректировки в орга-

низации образователь-

ной деятельности: вво-

дятся ставки тьюторов, 

вносятся изменения в 

режим учебной деятель-

ности, разрабатываются 

индивидуальные учеб-

ные планы. Орловские 

школы только в начале 

пути, им еще многое 

предстоит сделать по 

программе «Доступная 

среда».

В заключение Та-

тьяна Генералова со-

общила, что 24 июня 

в муниципальных 

общеобразовательных 

учреждениях состо-

ялись традиционные 

выпускные вечера, при 

подготовке которых 

была проведена боль-

шая работа по обеспече-

нию мер безопасности 

и сохранности жизни и 

здоровья всех участни-

ков. С напутственными 

словами к выпускникам 

обратились руководи-

тели города и области, 

депутаты Орловского 

городского и областного 

Советов народных де-

путатов, ответственные 

работники администра-

ции города, почетные 

граждане Орла.

Подготовила 
Валентина 

НОВОШИНСКАЯ
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Собака, которая 
попадает в истории 

На этот раз Таша каким-то 

образом упала в реку в райо-

не Александровского моста. 

Поскольку на новой набереж-

ной далеко не везде имеются 

спуски к воде, собака не могла 

выбраться на берег. 

– Мы прогуливались вдоль 

набережной и случайно уви-

дели эту картину, услышали, 

как какая-то женщина зовет 

на помощь, и сначала решили, 

что в реку упал ребенок. На 

крики отозвался и мужчина, 

он быстро побежал к реке, 

снимая по пути одежду, – рас-

сказывает Елена Филатова.

Затем, по ее словам, жен-

щины поддержали мужчину, 

чтобы он мог вытащить собаку 

на берег.

– Спаситель был весь ис-

царапан когтями собаки, но, 

тем не менее, не бросил ее и 

вытащил из воды, – продол-

жает Елена.

Когда все немного пришли 

в себя после спасения жи-

вотного, орловчанка решила 

узнать имя героя.

Им оказался гражданин 

Франции Сириль Бриффа. 

Орловский гость
Он приехал в Орел вместе с 

супругой и маленьким сыном 

погостить у родственников 

жены. Сейчас чета Бриффа на-

ходится во Франции, в городе 

Кавайон. 

– Сириль, а мы его на-

зывали Кирилл, в Орле был 

впервые, и, конечно, супруга 

решила показать ему досто-

примечательности города, 

поэтому они с сыном гуляли 

по центральным улицам, – 

говорит Елена.

Происшествие с собакой 

Ташей поразило всех свиде-

телей и дало повод завязаться 

неожиданному знакомству. 

Сириль позже прислал Еле-

не свои фотографии и фото 

семьи.

«Звезда» интернета
Это не первая история, 

привлекшая к Таше внимание. 

Напомним, во время парада 

9 Мая в Орле многие объек-

тивы фотокамер запечатлели 

собаку, которая невозмутимо 

передвигалась по площади, 

смотрела на праздничное по-

строение, позировала вместе 

с первыми лицами региона 

и даже пыталась догнать 

квадрокоптер (беспилотный 

летательный аппарат с видео-

камерой). Причем на площади 

во время парада Таша появля-

ется не первый год.

– Когда женщина звала на 

помощь, она несколько раз на-

звала кличку собаки — Таша. 

Я еще удивилась: неужели это 

та самая собака, которая в мае 

стала «звездой» интернета. 

СОБАКА ТАША ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ ВО ВСЕХ ПРАЗДНИЧНЫХ 

МЕРОПРИЯТИЯХ, ПОСВЯЩЕННЫХ 9 МАЯ. ФОТО ВИКТОРА ДЫШЛЕНКО

МОМЕНТ СПАСЕНИЯ ТАШИ. ФОТО ЕЛЕНЫ ФИЛАТОВОЙ

Как собаку Ташу 
спасал француз

Орловчанка Елена Филатова стала свидетельницей нового приключения, в которое попала бездомная 
собака Таша, уже известная горожанам по фото с парада Победы в областном центре.

СИРИЛЬ БРИФФА 

И женщина подтвердила 

мою догадку, – пояснила 

Филатова.

Как выяснилось поз-

же, эта жительница Орла 

иногда выгуливает Ташу, 

кормит ее, но забрать домой 

не может. 

Таша ищет дом
После истории с появле-

нием на фото парада Побе-

ды волонтеры и защитники 

животных объявили о том, 

что собаке ищут хозяина. 

Сообщения о поиске жела-

ющих завести себе «звезду» 

интернета появились во 

многих орловских СМИ. 

Однако ситуация прак-

тически не поменялась. 

Таша по-прежнему обитает 

возле одного из орловских 

магазинов, владелица кото-

рого как может заботится о 

животном. Сейчас собака 

простерилизована, обрабо-

тана от паразитов и ждет, 

когда судьба преподнесет 

ей очередной сюрприз — 

заботливых и любящих 

хозяев.

Вероника 
ИКОННИКОВА  
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СЕВЕРНЫЙ 
изначальный

Страницы из «Исторических заметок» 

«История предков всегда любопытна для того, кто достоин иметь Отечество».
(Первый русский историк Николай Михайлович Карамзин).

Клад земли 
Орловской

В 2015 году извест-

ный орловский худож-

ник Жанна Травинская 

показала работникам 

музея Северного района 

интересный документ 

из личного архива. 

Оказывается, с 1948 

по 1961 гг. в Орловской 

области работала экс-

педиция Московского 

института художествен-

ной промышленности 

Роспромсовета. Под 

руководством ведущего 

технолога институ-

та С.А. Разумовского 

специалисты обследо-

вали и изучили залежи 

глин, пригодных для 

производства художе-

ственных изделий.  

В документе, состав-

ленном по результатам 

работы, в частности, 

сказано: «Орловская 

область располагает 

значительными запаса-

ми легкоплавких глин, 

пригодных для произ-

водства художествен-

ных изделий...».

Всего по данным 

института и министер-

ства геологии учтено 40 

месторождений череп-

но-кирпичных глин. 

В их числе два место-

рождения на террито-

рии Северного района 

города.

Первое из них – Ор-

ловское месторождение 

(серые, темно-серые, 

голубовато-серые и се-

ровато-желтые глины). 

Оно «находится в 5 км 

к северу от ж/д ст. Орел 

и примыкает к терри-

тории бывшего кирпи-

чного завода № 1 

областного управле-

ния промышленности 

стройматериалов». Вто-

рое – Щекотихинское 

месторождение (темно-

серая глина гончарного 

типа и суглинки бурые 

и светло-бурые) «распо-

ложено в 1 км к северу 

от ст. Орел в районе села 

Щекотихино на правом 

берегу реки Оки».

В документе указа-

но, что легкоплавкими 

гончарными глинами 

«Орловской-1» и «Ор-

ловской-2» пользова-

лась для производства 

художественных из-

делий артель «Промко-

оператор», существо-

вавшая с 1943 по 1963 гг. 

Рядом со зданием этой 

артели, построенным  в 

1943 году, сразу после 

освобождения Орла от 

фашистских захватчи-

ков, находится, видимо, 

бывший карьер, впо-

следствии заполнив-

шийся водой. Это и 

есть известный многим 

Щекотихинский пруд.

В народе его до сих 

пор называют «кан-

дычкой». По поводу 

названия возможны две 

версии. Первая: кандык 

(собачий зуб) — расте-

ние рода луковичных, 

травянистых семейства 

лилейных. Сладковатые 

слизистые луковицы 

иногда употребляют в 

пищу свежими и суше-

ными. Растение южно-

европейское, в наших 

местах редкое. Хотя, 

кто знает, что было 

в прошлом? Вторая: 

старожилы этих мест, с 

родственниками кото-

рых удалось поговорить, 

утверждают, что жил в 

деревне Верхнее Ще-

котихино помещик по 

фамилии Кандычкин 

или Кандыкин, зани-

мавшийся гончарным 

промыслом, и второе 

название Щекотихин-

ского пруда произошло 

от его фамилии или 

прозвища. Возможно, 

это легенда, но она жи-

вет и сегодня.

Доподлинно извест-

но, что многие местные 

жители, в том числе и 

женщины, были гон-

чарами, умели исполь-

зовать гончарный круг. 

Известно также, что 

сразу после войны жен-

щины деревни делали 

кубаны для молока и 

крынки. Таким обра-

зом, жители Верхнего 

Щекотихино и артель 

«Промкооператор», 

возродив гончарный 

промысел, продолжали 

занятия своих предков, 

населявших эти места 

с древнейших времен 

(селище Прокуровка-1, 

селище Кузьмодемьян-

ская Лука), 

Времен 
связующая нить

Сегодня деревни 

Верхнее Щекотихино 

уже не существует: она 

исчезла с карты Орлов-

ской области, войдя в 

состав сначала Желез-

нодорожного (1959 г.), а 

затем Северного района 

Орла (1999 г.). Тем не 

менее, вновь возвра-

щаем читателя к исто-

рии этого населенного 

пункта, где в 1943 году 

начала работать артель 

«Промкооператор». По-

сле ее преобразования 

в 1963 году в комбинат 

бытового обслужива-

ния и художественных 

изделий «Заря» одним 

из направлений рабо-

ты стало производство 

керамики – бытовой и 

сувенирной.

В те годы комбинат 

возглавлял замечатель-

ный организатор произ-

водства — директор Г.И. 

Никольский. В том же 

1963 году на комбинат 

по распределению при-

ехали молодые специ-

алисты Ж. Травинская 

и Д. Ким. Она была 

назначена технологом 

и художником-скульп-

тором, а с 1964 г. стала 

инженером-технологом 

комбината «Заря». Он 

— старшим мастером, 

главным художником 

комбината (1964 г.). 

Молодые и энергичные 

люди внесли значитель-

ный вклад в развитие 

орловской керамики. 

По словам Травинской, 

путем многочислен-

ных опытов они нашли 

новый способ варки 

глазури, а также раз-

работали под руковод-

ством заведующего 

лабораторией кера-

мики, стекла и камня 

института художествен-

ной промышленности 

Роспромсовета города 

Москвы В.А.Крапивина 

технологию водонепро-

ницаемого черепка. Это 

позволило выпускать 

бытовую керамику 

(вазы для цветов, круж-

ки, сервизы, т. д.) 

и способствовало 

дальнейшему развитию 

производства.

В 1969 г. комбинат 

«Заря» переименовали 

в фабрику керамиче-

ских изделий. В 1999-м 

фабрика керамических 

изделий становится 

ЗАО «Орелкерамика», 

которое просущество-

вало до 2012 года. На его 

площадях сейчас рабо-

тает группа предпри-

нимателей-гончаров и 

художников. Среди них 

Т.И. Коленкина, отдав-

шая производству более 

40 лет, и ее дочь Мария 

Коленкина. Благодаря 

творческой энергии и 

настойчивости Марии 

открыт музей керамики 

на Шатиловской опыт-

ной станции и напи-

сана книга «От артели 

«Промкооператор» до 

ЗАО «Орелкерамика».

К слову, эта история 

нашла отражение в 

новой экспозиции рай-

онного историко-крае-

ведческого музея «Веков 

связующая нить». На 

открытии экспозиции в 

августе 2016 года при-

сутствовали жители 

Прокуровки — микро-

района современного 

Северного. 

Записал Александр 
СЕМЕНОВ 

Продолжение 
следует.

Продолжение. 
Начало в № 25 
«Орловской городской 
газеты»
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Военный комиссариат Заводского и Советского районов 
г. Орла проводит набор граждан для обучения в учебном 
центре ДОСААФ России г. Орла по специальности водитель 
транспортных средств категорий «С», «Д», «Е» 
за счет средств Министерства обороны РФ.

В качестве кандидатов рассматриваются граждане РФ, 
подлежащие призыву в ВС РФ в 2018 году.

За подробной информацией можно обращаться по адресу: 
г. Орел, ул. Маяковского, 56, каб. № 17 или по тел. 76-33-25.

Призыв-2017
Продолжается призыв граждан на военную службу 

Задание на призыв военным комиссариатом Заводского и Советско-

го районов города Орла выполняется своевременно и в полном объеме. 

Но есть, к сожалению, и проблемные вопросы. 

Не все граждане добросовестно исполняют свой конституционный 

долг, часть из них уклоняется от призыва. Однако к уклонистам будут 

применены жесткие меры и проводиться в отношении них проверки 

даже после наступления 27 лет. 

Им грозит административное, а то и уголовное наказание. Ни один 

из уклонистов не уйдет от наказания.

Н. КАШИРИН, военный комиссар 
Заводского и Советского  районов г. Орла

В соревнованиях примут участие спортсмены из Курской, Московской, Псков-

ской областей. 

В забегах также участвуют лошади Злынского конезавода Болховского района, 

частных коневладельцев из Малоархангельского, Ливенского и Орловского районов 

нашей области. 

Будут разыграны традиционные призы. 

Вход для зрителей свободный

Начало в 12.00.

Большое 
орловское дерби 
на ипподроме

В Орле на ипподроме, на улице 
Высоковольтной, 9 июля прой-
дет Большое орловское дерби
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Участники «ВелоЛиги» 
отправились в поход на месяц
Вчера спортсмены преодолели более 100 километров.

Как отмечают сами велосипедисты, пока это лучший результат, 

сообщает сайт «Орелспорт».

Напомним, поход орловцев начался 2 июля. За месяц спортсмены 

планируют преодолеть три тысячи километров в полной автономии. 

Конечный пункт похода – Санкт-Петербург. 

Организатором похода является «ВелоЛига» ОГУ им. Тургенева.

Орловец Никита Суханов 
стал серебряным медалистом на 
чемпионате России по пулевой стрельбе
Наш спортсмен на втором месте в дисциплине «МП-8».

Соревнования прошли в селе Игнатово Московской области. 

В борьбу за медали в дисциплине «МП-8» вступили 26 атлетов. 

По итогам квалификации Никита показал лучший результат, но в ходе 

основных соревнований уступил Леониду Екимову из Архангельска. 

Третье место занял Александр Алифиренко из Майкопа, сообщает сайт 

«Орел-регион».

Владимир Черевань 
улучшил свои позиции в РСКГ
В Казани наш гонщик набрал 26 очков

Этого результата орловцу хватило, чтобы 

подняться с девятого на восьмое место в тур-

нирной таблице после четырех этапов россий-

ской серии кольцевых автогонок, сообщает сайт 

«Орелспорт».

В первой попытке Черевань при-

шел к финишу шестым, а во второй 

– третьим. По сумме очков за два 

старта орловец на один балл отстал от 

партнера по команде «Подмосковье 

Моторспорт» Андрея Масленникова. 



15ОРЛОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА   |   № 26 (360)  7 июля 2017 г. ПРОЕКЦИЯ

Каникулы без ДТП
Под таким девизом сотрудники ГИБДД в рамках про-
филактического мероприятия «Внимание, дети!» 
посетили пришкольные лагеря в Орле.

Торжественное 
мероприятие было 

организовано Цен-
тральной избиратель-
ной комиссией Рос-
сийской Федерации 
и прошло в режиме 
видеоконференцсвя-
зи с региональными 
избиркомами. Моде-
раторами церемонии 
выступили секретарь 
ЦИК России Майя 
Гришина и статс-
секретарь – замести-
тель министра обра-
зования и науки РФ 
Павел Зенькович.

В студии избиратель-

ной комиссии Орлов-

ской области из рук ее 

председателя Людмилы 

Маркиной заслужен-

ные награды получили 

номинанты третьей 

премии Всероссийского 

конкурса доцент кафе-

дры религиоведения и 

теологии ФГБОУ ВО 

«Орловский государ-

ственный университет 

имени И.С. Тургенева», 

кандидат философских 

Награды ЦИК России
4 июля 2017 года представители Орловской области, авторы учебно-методического пособия «Сценарий деловой 
игры «Выборы Президента» (образовательного учреждения, детского лагеря отдыха)» получили дипломы победи-
телей Всероссийского конкурса на лучшую работу по вопросам избирательного права и избирательного процесса, 
повышения правовой и политической культуры избирателей (участников референдума), организаторов выборов в 
органы государственной власти, органы местного самоуправления Российской Федерации. 

наук, председатель 

территориальной изби-

рательной комиссии Се-

верного района города 

Орла Виталий Вовченко 
и преподаватель соци-

ально-экономических 

дисциплин БПОУ ОО 

«Орловский техноло-

гический техникум» 

Екатерина  Канатникова.
Как отметил Павел 

Зенькович, «такой кон-

курс вносит неоцени-

мый вклад в общее дело 

воспитания в нашей 

молодежи нового по-

коления ответственных 

граждан, понимающих 

основы демократии, ос-

новы законодательства».

Ряд материалов, в том 

числе работу предста-

вителей Орловской об-

ласти, было предложено 

оперативно направить 

в адрес Министерства 

образования  для  непо-

средственного исполь-

зования в рамках теку-

щих просветительских 

проектов.

Организаторы вы-

боров, руководители ор-

ганов государственной 

власти, ответственные 

за просвещение и науку, 

представители образо-

вательных организаций 

и научного сообщества 

из 85 субъектов Рос-

сийской Федерации с 

интересом наблюдали 

за презентацией учеб-

но-методического посо-

бия «Сценарий деловой 

игры «Выборы Прези-

дента» (образовательно-

го учреждения, детского 

лагеря отдыха)». Среди 

них были также члены 

избирательной комис-

сии Орловской области, 

заместитель руково-

дителя Департамента 

образования Орловской 

области Владимир 

Агибалов, заместитель 

директора Орловско-

го технологическо-

го техникума Елена 

Озерова, председатель 

муниципальной из-

бирательной комиссии 

города Орла Владимир 

Селивановский, пред-

седатель молодежной 

избирательной комис-

сии Орловской области 

Наталья Семешина, 

работники аппарата 

обл избиркома.

Напомним: Всерос-

сийский конкурс на 

лучшую работу по во-

просам избирательного 

права и избирательного 

процесса проводится 

ЦИК России совместно 

с Минобрнауки с 1999 

года. Конкурс проходит 

при содействии изби-

рательных комиссий 

субъектов Российской 

Федерации и высших 

учебных заведений 

страны. Он призван 

повысить интерес мо-

лодых избирателей к из-

учению избирательного 

права и избирательного 

процесса, предоста-

вить возможность для 

реализации творческого 

потенциала молодых 

ученых, стимулировать 

студентов и аспирантов 

к научным исследова-

ниям и разработкам в 

области избирательного 

права и избирательного 

процесса.  

Карина ИВАНОВА

Стражи порядка провели с 

детьми беседы, викторины, по-

казали фильмы о правилах без-

опасного поведения на дороге 

и в транспорте. В частности, 

инспекторы рассказали детям, 

что ремни и подушки безопас-

ности автомобиля учитывают 

физиологию исключительно 

взрослого человека, поэтому 

ГИБДД призывает исполь-

зовать специальные детские 

удерживающие устройства, 

которые соответствуют росту и 

весу ребенка.

Школьникам напомнили 

также о необходимости и во 

время каникул  носить в темное 

время суток светоотражающие 

элементы, а также соблюдать  

правила езды на велосипеде. 

Этот вопрос особенно актуа-

лен, ведь не так давно в Орле 

произошел трагический случай 

гибели юного велосипедиста 

под колесами автомобиля.

Для закрепления полу-

ченных навыков инспекторы 

ГИБДД предлагали ребятам 

проверить свои знания в игро-

вой форме. Так, в школе № 51 

прошла спортивно-познава-

тельная эстафета. В школах 

№ 50 и 52 были организованы 

соревнования по настольным 

играм «Всезнайка ПДД», из-

готовленным руками самих 

игроков и их вожатых.

Людмила ВЛАДИМИРОВА

90-летие – 
это праздник!

БЛАГОДАРНОСТЬ

Встретила свое 90-летие в непривычной обстановке – 
в Доме ветеранов войны и труда.

Администрация, сотрудники ге-

ронтологического центра окружили 

меня заботой и вниманием, создали 

условия для встречи многочисленных 

гостей.

Выражаю сердечную благодар-

ность общественным и партийным 

организациям, руководству управле-

ния образования Орла, коллективу 

Дома ветеранов, родным и друзьям, 

всем тем, кто поздравил меня с юби-

лейным днем рождения, подарил ра-

дость общения.

З.Г. ИЗМАЙЛОВА, 
ветеран Великой Отечественной 

войны и труда, инвалид I группы.
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